

PRIMERA

Se perfila otra legislatura sin independientes

El único ciudadano que recopilaba firmas para ser candidato al Senado tenía 62% de lo requerido, a tres días de la fecha límite. / 4

FIRMAS EN EL INE

Para Senado no prevén escaños independientes

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.

Para las elecciones del 2 de junio próximo podría haber quince candidatos independientes a diputaciones y ninguno para senadurías, según el último reporte del INE con respecto al avance en recopilación de firmas.

El pasado 29 de noviembre concluyó el periodo para recabar apoyos ciudadanos para las personas interesadas en obtener una candidatura independiente en algún distrito del país para diputaciones.

A reserva de que el INE depure las firmas, quince personas podrían obtener la candidatura por el número de apoyos y por la dispersión en secciones dentro del distrito electoral por el que quieren competir.

Las quince personas se ubican en distritos de Campeche, Chiapas, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Sinaloa, Tabasco y Veracruz.

Para senadurías, hasta el reporte del 18 de diciembre, Carlos Alberto Manzo había recopilado 62% de las firmas necesarias para obtener la candidatura por Michoacán. El plazo para suma de apoyos, venció el pasado 21 de diciembre.

Algunos de los aspirantes han rebasado con creces la recolección de firmas e incluso uno de ellos ha llegado a casi 300 por ciento.

EN GRAVE RIESGO

Según el reporte, "en estos momentos el proceso electoral está en grave riesgo por la falta absoluta de presupuesto para cubrir los gastos relativos a la preparación de la jornada electoral", dice el INE, sobre la situación en Colima, pues "tiene adeudos por el pago de rentas, no tiene recursos para los gastos más elementales como son la energía eléctrica, telefonía, internet, e impuestos y papelería, aunado a sueldos y prestaciones de las y los trabajadores, a quien se les debe la segunda quincena de noviembre, mientras que las consejerías del Consejo General llevan ocho quincenas sin recibir salario".

Campeche le debe dinero a los partidos por su ministración desde agosto, debido a que sus cuentas están embargadas por el IMSS por el pago pendiente de cuotas obrero patronales, y aunque los tribunales electorales ordenaron al órgano, cubrir el adeudo a los partidos, aún no se ha podido concretar.

En Guerrero, desde octubre el instituto electoral tuvo que tomar 12.8 millones de pesos de los aguinaldos de sus trabajadores para



194 cm²

Página: 1, 4 \$14,929.71

2/2

pagar el financiamiento de los partidos políticos. A inicios de diciembre, se buscaba firmar un acuerdo con el gobierno de la entidad para recuperar los aguinaldos de los trabajadores del instituto electoral del estado.

Se reporta además que las ministraciones al instituto se han entregado de manera incompleta desde agosto hasta la fecha, de modo que el gobierno le adeuda 26.4 millones al órgano público local, que no ha podido pagar el financiamiento a partidos desde octubre de este año.

El órgano público local de San Luis Potosí no tiene los recursos para cubrir los gastos de inicio del proceso electoral 2024 y tuvo dificultades para realizar las consultas a grupos vulnerables que tenía que realizar durante el año, además de un plebiscito para determinar si se añade un nuevo municipio a la entidad.

Zacatecas tampoco asignó dinero a los trabajos previos para el proceso electoral y sus trabajadores no tenían garantizado el aguinaldo ni el pago de sueldos desde octubre de este año.

15

PERSONAS

podrían alcanzar las firmas necesarias para ser candidatos a diputado.

